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記不起究竟是那一年，那一月，寒舍突然光

臨二位貴賓，一位是方學長開啟兄，時任公共工

程局副局長，另一位是王學長作撲兄，時任公共

工程局專門委員兼公共關係室主任。客氣一番後，

道出來意，原來要我小弟任「友聲」總編輯。

當時方學長是民廿九級，我是卅二級，老學

長登門造訪，道出原委，我是一驚一懼。當時我

能拒絕嗎?但是能答應下來嗎?是時我服務港務

局，負責中外船船及港口安全責任 O 天氣變壤，

或颱風來襲，則日夜走不開。「友聲」那時是每

月一期，我能有把握按月出版嗎?只有說讓我考

慮考慮。讀者文摘之不會有一個錯字，因為校對

有十幾位，而且都是高薪。

不久我收到一張校友會鄭重其事，聘我任友

聲雜詰編輯的聘書，其實我還沒有考慮好。

既來之，則安之，因為在公，:思想、能有機會

為大學校友刊物總編輯，這也是一份榮幸;在私，

那更有理由，因為族兄耕餘於民二十年間曾任徐

家匯交大批、書，族控其E番，亦在交大念管理 O 民

國五十七年，族孫祖源，畢業交大第一屆電子工

程學系;小兒其光，於民國七十年畢業交大電子

研究所。

另外，更有趣味，貝IJ先岳丈鈕因祥公，於民

二畢業於南洋大學土木工程科 τ 後白交通部派往

美國，改攻鐵路機械科，回國後任中東鐵路機務

處副處長，處長為條約所限必須用俄國籍。內子

抗戰時入大後方續學，多蒙莫衡，胡博淵，楊毅

(華區)諸位老前輩沿途照顧 O 託交大人之福。

長一輩畢業交大有鈕步雲、紐因娃、因梁、伯英

等。

接任「友聲J 總編輯，第一步覺得封面，缺

少吸引力，因「友聲J 按期每月出版 9 卡多年在

臺j彎出版界中，也可稱得是“一枝獨秀"頗有

聲望，即使不是交大人，也歡喜看O 斗膽改了一

下。

編輯15針，友聲者，校友之聲音也，重點方

向是放在諸位學長之動態及工作心得及報導兼及

交大子弟，專業性文章也歡迎，希望能通俗化些。

那時活動多，差不多每月由各學長工作單、位各同

學，排定次序，舉行晚會，舞會等。因而有機會

和各學長接觸，盤機拉稿， II則更採訪一點新聞。

拉稿跟討債差不多，摸清目標，要緊追，話雖如

此說，但是“文債"不比“錢債"錢是欠的，

討時應該的，可以大大方方討，可是文章又不是

欠你的，弄得不好，背後恐怕會有人“切開心"。

所以當編輯，要在“忍"字上多甘點功夫。

這樣獨腳戲，唱了兩年多，其中甜、酸、苦、

辣，不足為外人道 O 一直到民五十年，我因得聯

合國獎助金出園，無法兼顧“友聲"總編輯d之職，

只得向總幹事方學長重面辭，記得向唐學姐慧貞

接任，辭職仍卸給唐學姐慧貞。唐學姐一幹近三

十年，真是不容易。

後來，由歐去美，在紐約唔及程學長威廉，

談到「友聲」他對我說了一句我很感安慰的話﹒

「若不出你這位老粗，還會有這一套功夫。」

事隔二十多年，趙錫成學長閱詢， i也有一篇

稿子，推i、號寄臺北交大同學會友聲，但因沒有人

收，遭郵局退回 O 問我怎麼辦?我詩他寄給我，

我收到後，即寄唐學姐慧貞 O 隔了一些時候，趙

兄又商詢，為何不見他的稿于查出來?我回答恐

他稿擠的問題。

囉唆了半天，其目的在求“友聲"每期收到。




